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На какие сбережения Пенсионный фонд покупает машины
и дорогие здания? Где взять деньги на повышение пенсий?
Почему олигарх и нянечка из детского сада платят налоги
одинаково? Почему провалилась пенсионная реформа?
Ответы здесь. Читайте! Думайте!

ПОЧЕМУ ПРОВАЛЕНА
ПЕНСИОННАЯ РЕФОРМА?

ДВОРцы И РОСкОшь ПЕНСИОННОгО фОНДА
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Так справедливо!
СЕВЕРНЫЕ ПЕНСИИ – ВЕРНУТЬ!

Лидер партии «Справедливая Россия – За правду»
Сергей Миронов:

– Наша партия всегда защищала
пенсионеров и будет защищать. Мы
не приняли известную пенсионную
реформу, голосовали против повы-
шения пенсионного возраста. Я не
переставал утверждать, что пен-
сионная реформа провалена. Её
просто нужно перечеркнуть, за-
быть, как страшный сон и идти со-
вершенно другим путём.

Наших пенсионеров дискрими-
нируют. Вот три фактора дискрими-
нации.

– Замораживание накопительной
части, длящееся уже десятилетие.

– Пятилетие неиндексирования
пенсий работающим пенсионерам.

– Увеличение возраста выхода
на пенсию.

Пенсионная реформа зашла в
тупик, и надо с этим кончать. Более
того, я считаю, что нужно ликвиди-
ровать сам Пенсионный фонд Рос-
сии. Он абсолютно не нужен.

Найдите самое красивое здание
в вашем городе – из мрамора, из
гранита – я сразу могу сказать, что

это будет здание Пенсионного фонда России. Зачем им такие огромные дворцы? Деньги
лишние? У нас пандемия бушует, экономика на ладан дышит, население нищает ударными
темпами. И вдруг я читаю, что Пенсионный фонд собирается покупать машины на 295 мил-
лионов рублей! Вы, господа, ничего не попутали? На индексацию пенсий у вас денег нет, а на
машины почти треть миллиарда вы нашли? Я уж не говорю про огромный штат сотрудников,
которые там получают деньги.

В Пенсионном фонде 120 тысяч сотрудников!
Нам говорят – если ликвидировать Пенсионный фонд и платить пенсии из бюджета, это

приведёт к уравниловке, как в Советском Союзе, где были одинаковые пенсии. Извините,
но пенсии в СССР были разные. Директор завода получал, может быть, в два раза больше
классного токаря, но не в пятьдесят или сто раз, как сейчас. Никакой уравниловки по пен-
сиям в СССР не было. И в нашем предложении мы говорим – давайте вернёмся к солидар-
ности поколений и обязанности государства платить пенсии. И давайте сделаем так, что
пенсия у каждого человека будет зависеть от трёх факторов.

Первое – стаж. Если ты работал 40 лет – у тебя пенсия должна быть больше, а если 20
лет – меньше.

Второе – твой заработок. Есть рекомендации Международной организации труда, что
пенсия должна быть не ниже 40 процентов от заработка.

Третий фактор – это, конечно, условия труда. Одно дело, если ты в шахте работал, а
другое – бухгалтером в конторе.

Напомню всем! Пенсионная реформа была принята только голосами «Единой России».
Голосами одной-единственной фракции. Пенсионная реформа – проект единороссов.

Лидер Мурманского регионального отделения
партии «Справедливая Россия – За правду»
Александр Макаревич:

42 процента россий-
ских мужчин не дожи-
вают до возраста 65 лет,
а почти каждый пятый
мужчина – до 60-ти.

Пенсионная реформа
провалена! Она не дала
ни одного положитель-
ного результата. Наши
пенсионеры не стали бо-
гаче, а миллионы людей
попросту лишились пен-
сии и теперь вынуждены
горбатиться до гробовой
доски, если вообще най-
дут работу!

Мы требуем вернуть
прежний возраст выхода
на пенсию: 55 лет – для
женщин, 60 лет – для
мужчин, а северянам –
соответственно 50 и 55
лет.

Для Севера так назы-
ваемая пенсионная ре-
форма особенно губительна. Она подорвала один из важнейших стимулов
для того, чтобы жить и работать в этих тяжелейших климатических усло-
виях. Последствия – мощнейший отток коренных жителей из северных тер-
риторий страны.

Нам говорили, что продолжительность жизни растёт. Ложь! Она снижа-
ется. Нам говорили, что будет лучше. Ложь! В России и в Мурманской
области катастрофическая убыль населения. 70 процентов людей предпен-
сионного возраста не могут найти работу. Их увольняют под разными пред-
логами и не берут из-за возраста.

Тупиковая реформа приведёт к тому, что, когда возраст выхода на пен-
сию достигнет 60 лет для женщин и 65 – для мужчин, его снова нужно
будет повышать. А потом снова! Нужно остановиться и исправить эту роко-
вую ошибку, пока не стало совсем поздно. Люди должны получать зарабо-
танные ими деньги на заслуженном отдыхе, а у детей должны быть ба-
бушки и дедушки.
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ДеНьги еСТь, НО Вы ДеРЖиТеСь

– Борис Валентинович, складывается впечатление, что
в региональном бюджете денег куры не клюют. Только
успеваешь читать, как нас «завалили» инвестициями и ин-
вестиционными проектами, заработная плата растет,
жизнь налаживается. А потом заглянешь в свой кошелек,
а там пустота. Продукты дорожают, коммунальные пла-
тежи растут, цены «летят» вперед со скоростью ветра…

– действительно, за последние четыре года доходы
областного бюджета увеличились более чем на 60 процен-
тов. «Прибавка» составляла почти по девять миллиардов
рублей каждый год. Это результат того экономического
фундамента, который был заложен решениями прошлых
лет о развитии арктики.

– если деньги есть, бюджет растет, почему жители
Мурманской области не чувствуют на себе эти ежегодные
«прибавки»?

– все дело в бюджетных приоритетах. на мой взгляд,
выбранные сегодня приоритеты расходования средств
областного бюджета решают в основном сиюминутные за-
дачи. острые комплексные проблемы, которые повсе-
дневно ощущают жители нашей области, не принимаются
во внимание.

– Тогда какими же должны быть приоритеты?
– на одно из первых мест, я считаю, нужно поставить

расходы на жилищно-коммунальное хозяйство. наверное,
многие помнят, что в период так называемой приватиза-
ции при передаче жилья в собственность граждан не раз
звучала тема, что жилье должно быть передано в отре-
монтированном виде. и все знают, что ничего подобного
не произошло. теперь сегодняшнее состояние жилых
домов пытаются закрыть сборами на капитальный ремонт
со сроками выполнения работ через десятки лет.

Я убежден, что нужно выполнить данные гражданам
обещания, и произвести эти работы, в том числе, за счет
бюджетного финансирования.

О шКОЛьНОМ ПиТАНии

– Что еще необходимо сделать для реального улучше-
ния качества жизни жителей области, как переориентиро-
вать расходы бюджета?

– нужно ввести дифференцированные ставки долж-
ностных окладов работников бюджетной сферы, чтобы
стимулировать качественный труд, сохранять и привле-
кать квалифицированные кадры. нужно обеспечить ин-
дексацию субсидий гражданам на оплату жилищно-ком-
мунальных услуг соответственно срокам увеличения тари-
фов, и при этом не менее значения роста тарифов. Это
станет существенным подспорьем для людей.

– Не секрет, что большинство образовательных учреж-
дений области находится уже в «преклонном» возрасте, а
нового ничего до сих пор не построено. Только разговоры
– вот скоро школу построим, а потом еще и детские
сады…

– многие учреждения обра-
зования в мурманской области
реально не соответствуют сего-
дняшним нормам. иза-за этого
постоянно растет число предпи-
саний различных надзорных ор-
ганов. Потребность в средствах
на выполнение мероприятий по
этим предписаниям приближа-
ется уже к двум миллиардам
рублей. и выделение средств
необходимо предусмотреть в
первоочередном порядке.

– А что делать со школьным
питанием? Для многих родите-
лей – это настоящая боль. Мы
все по телевизору смотрим и
слышим лозунги «партии вла-
сти» о том, что дети в школах
должны питаться вкусно и правильно. А на деле? Цены на
продукты растут, как на дрожжах. и то, что вчера стоило 100
рублей, сегодня даже за 150 рублей не купишь. А на школь-
ное питание один раз в год деньги выделили и забыли.

– Питание школьников – еще одна «больная» тема, ко-
торую не раз поднимали в мурманской областной думе
депутаты партии «сПраведливаЯ россиЯ». Я уверен,
что надо пересмотреть подходы к финансированию из
областного бюджета школьного питания с учетом всех
особенностей организации питания школьников. и обяза-
тельно предусматривать ежеквартальную индексацию его
стоимости – причем не ниже уровня инфляции.

ЗА ПОКАЗАТеЛяМи – ЖиВые ЛюДи

– Вы говорили о том, что реализуемые на территории
Мурманской области региональные программы не выно-
сятся на обсуждение граждан и муниципалитетов. К их
разработке не привлекаются профсоюзные и обществен-
ные организации, органы местного самоуправления, что

ведет к утрате общественного контроля. Без обществен-
ного контроля программы неэффективные. На ваш
взгляд, выход есть?

– давайте разберемся. во-первых, о неэффективности.
Это не мое голословное утверждение. Эти факты содер-
жатся в «сводном докладе о ходе реализации и об оценке
эффективности государственных программ мурманской
области за 2020 год». так вот – более половины программ в
мурманской области реализованы с низким уровнем эф-
фективности или уровнем эффективности ниже среднего.
из 1224 мероприятий программ почти 30 процентов не вы-
полнены полностью или выполнены частично.

только по одной трети из 542 показателей отмечается
улучшение значений, остальные показатели ухудшились
или остались на уровне 2019 года.

– если показатели ухудшились, то это отразилось на
простых жителях Мурманской области?

– конечно. За всеми бюджетными показателями стоят
живые люди. например, произошло снижение укомплек-
тованности медицинским персоналом, уменьшение объе-
мов ввода жилья в эксплуатацию, снижение индекса про-
изводства сельхозпродукции, количества субъектов ма-
лого и среднего предпринимательства. не выполнены

установленные на 2020 год показа-
тели по соотношению средней зара-
ботной платы социальных работников
и целый ряд других. Практически
такая же картина отмечалась и в 2019
году.

Мы СТРОиЛи, СТРОиЛи...

– А что в реальном секторе эконо-
мики? Например, в таком важном, как
строительство. Правительство Мур-
манской области отчитывается о пе-
ревыполнении плана. Мол, построили
больше аж на 146 процентов. А на
деле оказывается, что Мурманская
область по строительству жилья за-
нимает последнее место в стране.

– более трети не использованных в
2020 году финансовых ресурсов при-
ходится на объекты капитального
строительства. в рамках десяти област-
ных программ предусматривались
строительные и проектно-изыскатель-

ские работы на 55-ти объектах с финансированием 5,3 мил-
лиарда рублей. исполнение составило всего 64,8 процента,
неиспользованными остались 1,7 миллиарда рублей, в том
числе 640 миллионов средств федерального бюджета.

всего в 2020 году в план строительства было
включено 55 объектов, а работы завершены только на 11
стройках. на пяти объектах работы даже не начинались.
немалые деньги были выделены на строительство, но не
использованы. ранее в мурманской области никогда не
допускали таких значительных объемов неиспользован-
ных денег по объектам капитального строительства.

– О чем это говорит?
– Это свидетельствует не только о срывах строитель-

ства десятков объектов, но и о плохом качестве планиро-
вания и управления. из бюджета вывели крупные суммы
денег и отдали их на неподготовленные проекты. а ведь
миллионы бюджетных средств можно было направить на
более важные социальные расходы.

беседовал игорь Ястребов.
Фото из сети интернет.

борис валентинович
ПищуЛиН

Коренной северянин. Трудовую
деятельность начал в городе Заполяр-
ном на руднике «Ждановский» комби-
ната «Печенганикель», где работал
почти 20 лет. Прошел путь от помощ-
ника карьерного экскаватора до на-
чальника смены рудника. Служил в
воздушно-десантных войсках. Окончил
Мончегорский политехнический техни-
кум, затем Ленинградский финансово-
экономический институт имени Возне-
сенского по специальности «инженер-
экономист». Более 17 лет возглавлял
администрацию города Заполярный. С
2011 года - депутат Мурманской
областной Думы, председатель коми-
тета по бюджету, финансам и налогам.

БОЛЬШОЙ КОШЕЛЕК
И ЧУЖИЕ ДЕТИ
Почему в бюджете мурманской области
денег много, а люди живут Плохо

Отдали бы вы свой кошелек с зарплатой в руки
чужого подростка? А в руки его малолетних друзей?
Ответ очевиден: нет, нет и еще раз нет. Любой роди-
тель прекрасно понимает, что подросток, который не
имеет жизненного опыта, может потратить семейный
бюджет на сиюминутные прихоти – поход с друзьями
в кино, посещение кафе, покупку разноцветной ми-
шуры. Ребенок не думает о будущем, он просто не по-
нимает, что такое отложить «на черный день», оста-
вить на образование, еще часть денег отложить на
будущий отпуск.

Порой создается впечатление, что «команда пере-
мен» из правительства Мурманской области похожа
на ватагу неразумных подростков, которым в руки не-
чаянно попал мамин кошелек с деньгами. От кажуще-
гося обилия денег у них чешутся руки – как бы бы-
стрее потратить, как бы развлечь себя, как бы пора-
довать друзей.

Но бюджет Мурманской области – вовсе не мамин
кошелек. От бюджета зависят наши с вами жизни –
как нас будут лечить, какие у нас будут дороги, ка-
кова будет наша заработная плата, социальные посо-
бия, плата за коммунальные услуги и многое другое.

Каким же должен быть правильный подход к на-
шему общему региональному кошельку? Об этом наш
разговор с председателем комитета по бюджету, фи-
нансам и налогам Мурманской областной Думы – Бо-
рисом Пищулиным.

Команда «Справедливой России»
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ЗАЧЕМ
«КОММУНАЛЬНЫЕ БАРОНЫ»
РВУТСЯ ВО ВЛАСТЬ?

4 МИЛЛИАРДА «НА БЕДНОСТЬ»

Недавно Мурманская областная Дума вновь выделила
для спасения «обнищавших» энергетиков очередную фи-
нансовую помощь из областного бюджета, на этот раз в
размере 3,8 млрд рублей, из которых большая часть (2,8
млрд рублей) досталась одному предприятию – АО «Мур-
манэнеросбыт». Выяснилось, что предприятию опять не
на что покупать мазут.

А на самом деле, такие ли уж
бедные у нас энергетики? Ведь
мы платим за отопление больше
всех в России. Платим даже
летом, когда отопления в домах
нет. Куда же идут эти деньги?

Например, давайте заглянем
в сведения о доходах генераль-
ного директора АО «Мурманэ-
нергосбыт» Аллы Истоминой,
которые официально опублико-
ваны на сайте областной изби-
рательной комиссии.

Общая сумма ее доходов за
2020 год – более 4,8 миллиона
рублей. То есть, в прошлом году
генеральный директор МЭСа
Истомина получала примерно
по 400 тысяч рублей в месяц.
Это в десять раз больше, чем у
абсолютного большинства жи-
телей Мурманской области. А
ведь именно жители каждый
месяц исправно оплачивают ог-
ромные счета от «Мурманэнер-
госбыта» за тепло и горячую
воду.

ЗА ЧТО ТАКИЕ ДЕНЬГИ?!

Говорят, что в нашей стране не принято заглядывать в
чужие карманы. А, собственно, почему нет? За какие такие
заслуги руководители теплоэнергетических предприятий в
Мурманской области получают такие деньги? За то, что
крайне неумело используют доставшиеся им в наследство
еще от СССР производственные мощности? За то, что за
весь постсоветский период так и не научились экономить?
За отсутствие энергоэффективности, за теплопотери, из-за
которых каждый год тысячам северян приходят огромные
перерасчеты за отопление? За что такие деньги?!

Есть мнение, что теплоэнергетики заинтересованы в
том, чтобы подобное положение дел сохранялось как
можно дольше. Ведь их все устраивает. Как и правящую
партию, при которой как раз сложился нынешний «комму-
нальный беспредел» в регионе. В области меняются гу-
бернаторы, министры ЖКХ, но все это время коммуналь-
ные тарифы в Мурманской области только растут.

Пока власть и партия власти поддерживают «комму-
нальных баронов» с поднебесными зарплатами, а не про-
стых жителей, тарифы на тепло в Мурманской области
уменьшить не удастся.

ДВА САПОГА ПАРА

Единственное, что хорошо умеют эти «коммунальные
бароны», так это выкачивать последние деньги из ко-
шельков северян, и постоянно «доить» бюджет, шантажи-
руя остановкой теплоснабжения. Видимо, исходя из этого
и подбираются руководители таких предприятий.

Еще один наглядный пример – гене-
ральный директор государственного(!)
предприятия «Мурманскводоканал» Анд-
раник Мусатян. Годовой доход Мусатяна
составляет
4 миллиона 931 тысяча рублей. Или при-
мерно 410 тысяч рублей в месяц. Теперь
вам понятно, почему в Мурманской обла-
сти мы так много платим за воду?

Следует отметить, что Андраник Му-
сатян имеет судимость по уголовной
статье за дачу взятки. Кстати, а «комму-
нальная баронесса» Алла Истомина
ранее работала заместителем Мусатяна в
«Мурманскводоканале». Теперь оба они
рвутся во власть.

Для чего? Чтобы получать больше
денег на свои нужды? Чтобы зарплата
руководителей теплоэнергетических
предприятий стала еще больше? Чтобы
коммунальные тарифы в Мурманской
области стали еще выше? Кто-то верит в
то, что «коммунальные бароны» будут
защищать интересы простых жителей?

Михаил ВЛАДИМИРОВ.
Фото и карикатура
из сети Интернет.

ПОЛУЧАЮТ 400 ТЫСЯЧ В МЕСЯЦ,
А ХОТЯТ ЕЩЕ БОЛЬШЕ

Никто не станет спорить с тем, что в Мурманской
области тарифы на жилищно-коммунальные услуги
одни из самых высоких в России. А с 1 июля «комму-
налка» в регионе вновь подорожала. И сколько бы
нас ни убеждали цифрами и процентами «специали-
сты» из регионального правительства в том, что в
процентном соотношении рост невелик, – все это
лишь попытки успокоить население перед выборами.

Не на острове живем, у многих есть знакомые в
других регионах, да и интернет всегда под рукой –
есть возможность сравнивать: наши «маленькие про-
центы повышения» в итоге выливаются в новые и
очень серьезные траты для кошельков рядовых севе-
рян. В довесок к уже имеющимся немалым расходам.

На особом счету – предприятия теплоэнергетиче-
ского комплекса. Вот где настоящее «золотое дно»,
бесконечный источник для пополнения чьих-то лич-
ных карманов и бесконечная же черная дыра, в кото-
рой исчезают деньги северян и многомиллиардные
вливания из регионального бюджета.

НЕ УЧАСТВУЯ В ГОЛОСОВАНИИ, ВЫ НА САМОМ ДЕЛЕ ГОЛОСУЕТЕ ЗА СОХРАНЕНИЕ НЫНЕШНЕГО ПОЛОЖЕНИЯ ДЕЛ!
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Подтверждением этих слов можно счи-
тать эпизод, который произошел 3 августа
на заседании Мурманской областной
думы. История заставила вздрогнуть, на-
верное, даже самых лояльных партии вла-
сти депутатов.

На заседании депутат-оппозиционер
Олег Черкашин обратился к выступавшему
с трибуны министру здравоохранения
Мурманской области Дмитрию Панычеву с
вопросом.

Как можно было допустить, что пред-
принимателю из Печенгского района, кото-
рый вот уже 8 лет три раза в неделю возит
пациентов округа на процедуру гемодиа-
лиза в Мурманск, четыре месяца не опла-
чивают его труд и затраты? Задолжали
ему 600 тысяч рублей.

Хладнокровно и спокойно министр от-
ветил, что ситуация ему известна и связана
она с многолетней просроченной креди-
торской задолженностью Печенгской
Центральной районной больницы (ЦРБ).
Задолженность, дескать, будет гаситься, и
никаких финансовых проблем у перевоз-
чика не будет.

Упорный депутат Олег Черкашин про-
должал: «В данный момент перевозчик
уже вынужден обратиться в суд, ему уже
колеса купить не на что, в любой день он
может остановиться, и не потому, что не
хочет возить больных, а потому, что не
может. Он несколько месяцев возит людей
за свои средства, эту ситуацию надо ре-
шать экстренно. А людям со страшным ди-
агнозом через день нужно ездить! Я обра-
щался к вам месяц назад, и движений ни-
каких по этому поводу не вижу».

Министр Дмитрий Панычев ответил не-
возмутимо: «Поскольку у Печенгской ЦРБ
как бы имеются проблемы с кредиторской,
просроченной задолженностью, экстрен-
ное решение невозможно. В плановом по-
рядке мы эти вопросы сделаем».

Черкашин настаивал: «Получается, что
в любой день люди могут умереть, а мы
будем еще месяца три-четыре тянуть».

«Ограничения доступности не будет, –
парировал министр, – я еду на следующей
неделе в Печенгский округ, буду разби-
раться».

И, между прочим, добавил: «От этого
не умирают».

Фраза министра здравоохранения, бро-
шенная в зал областной думы, запечатлена
на видеозаписи и уже вызвала шоковую
реакцию.

Олег Черкашин рассказывает:
– Видео заседания думы я отправил

журналисту Андрею Викторовичу Карау-
лову, мурманский журналист Татьяна
Брицкая написала по этому поводу статью
в «Новую газету», информация вышла на
федеральный уровень, и министр Панычев
на следующий же день, в пятницу, при-
мчался в район, как ошпарен-
ный, просил предпринима-
теля отозвать иск из суда. А
тот ответил: «Второй раз иск
нельзя будет подать, если я
отзову его». Только на иско-
вое заявление он уже истра-
тил 20 тысяч, кто их вернет?

Ситуация в нашем здраво-
охранении страшная. Я по-
следние пять лет говорю об
этом везде. Но партия власти
предпочитает не замечать
проблемы или замалчивать
их. А ведь ужас в том, что Пе-
ченгской ЦРБ лекарства для
больных не на что покупать,
вывоз мусора нечем опла-
тить. Ситуация в региональ-
ном здравоохранении крити-
ческая. Я стараюсь привле-
кать внимание!!! Только на
моей странице ВКонтакте
люди узнают обо всем, что происходит и
что делает депутат Черкашин для исправ-
ления ситуации. Ко мне на страницу захо-
дят 17 тысяч человек, а всего в Печенг-
ском районе проживают 36 тысяч человек.

Создается впечатление, что жители Пе-
ченгского района власти не нужны! Ведь
катастрофа не только в медицине, разруха
– повсюду. Например, около полугода
назад закрылся частный хлебозавод в За-
полярном. Хозяин попросту выбросил ра-
ботников на улицу, даже не выдав им рас-
четные листы. Люди пошли в суд.

– Никому не было дела до людей, пока
не обратились ко мне, – продолжает свой
рассказ Олег Александрович. – Я обра-
тился к главному судебному приставу, опе-
ративно описали имущество работодателя,

оперативно выставили на торги, и бук-
вально за два – два с половиной месяца
людям выплатили задолженность. Я знаю,
ко мне идут люди, когда понимают, что
власть не может решить их проблемы.
Когда надежда на власть потеряна…».

Это всего лишь два примера из многих,
которые наглядно демонстрируют депутат-
скую деятельность Олега Черкашина. И
каждый день почта приносит новые обра-
щения жителей его родного Печенгского
района.

Надежда МИХАЙЛОВА.
Фото из сети Интернет.

P.S. При подготовке номера в печать
нам стало известно, что предпринимателю
вернули долг в полном объёме.

ПОКА ЖИТЕЛИ МУРМАНСКОЙ ОБЛАСТИ
ЕЖЕДНЕВНО УМИРАЮТ ОТ КОРОНАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИИ
И ДРУГИХ ТЯЖЕЛЫХ ЗАБОЛЕВАНИЙ,
РЕГИОНАЛЬНЫЙ МИНИСТР ЗДРАВООХРАНЕНИЯ
ДМИТРИЙ ПАНЫЧЕВ ПРЕБЫВАЕТ В ПОЛНОМ СПОКОЙСТВИИ
И ВЫРАЖАЕТ ОПТИМИЗМ.

Олег Черкашин:

«Ко мне идут за помощью,
когда надежда на власть
потеряна»

ОЛЕГ АЛЕКСАНДРОВИЧ
ЧЕРКАШИН

Родом из поселка Никель. Отец 40 лет отрабо-
тал на руднике «Каула-Котсельваара», мама – учи-
телем английского языка в средней школе №1 п.
Никель. Окончил Санкт-Петербургский государст-
венный горный институт.

Более 20 лет работал на горно-металлургиче-
ском производстве. Прошёл путь от рабочего (кре-
пильщика) до заместителя главного инженера руд-
ника «Каула-Котсельваара» в АО «Кольская ГМК».

Дважды избирался депутатом Совета депутатов
муниципального образования г.п. Никель Печенг-
ского района. Был избран заместителем председа-
теля Совета депутатов. Депутат Мурманской
областной Думы шестого созыва, заместитель
председателя комитета по труду, вопросам мигра-
ции и занятости населения.

Команда «Справедливой России»

ПРАВДА ЧЕРНЕВА

Депутат Мурманской областной
Думы Андрей Чернев вышел из партии
«Единая Россия». По словам депутата,
партию он покинул по принципиальным
причинам. Когда Мурманскую область
возглавила новая команда, все жители
ожидали перемен, реального улучшения
жизни простых людей. А получили мил-
лионные премии чиновников, веселые
картинки с презентациями светлого бу-
дущего и красивые слова, что на Севере
жить здорово.

В знак протеста против политики по-
пулизма и несбыточных обещаний Анд-
рей Чернев вышел из партии «Единая
Россия» и пришёл в команду «Справед-
ливая Россия – За правду».

Теперь он общается с людьми напря-
мую. Проводит встречи во дворах, ведет
свой видеоблог и телеграм-канал
«Правда Чернева».

Вот лишь несколько тем, которые
поднимает Андрей Чернев:

– Власти обманули мурманчан.
Сначала обещали построить «Новый
Мурманск» на противоположном Мур-
манску берегу залива. Потом пообещали
построить другой «Новый Мурманск»,
но уже на этом берегу залива – на месте
бывших цехов судоверфи. Теперь обе-
щают его построить через 15 лет.

– Сокращение населения бьет все ре-
корды. За последний год Мурманская
область потеряла более 8,5 тысячи чело-
век. При нынешнем губернаторе числен-
ность населения уменьшилась больше,
чем за период 2016-2018 годов.

– Мурманская область занимает по-
следнее место в стране по строительству
жилья. За да года в Мурманске не по-
строено ничего. Вместо домов на улице
Бондарной для переселенцев из ветхих
домов Больничного городка – котло-
ваны с водой. Вместо строительства
домов власти предлагают переимено-
вать Больничный городок.

– Краеведческий музей до сих пор
закрыт на реконструкцию. Только стои-
мость ремонта растет.

– Областной театр драмы – закрыт.
Стоимость его ремонта уже превысила
полтора миллиарда рублей.

– Главными сейчас в Мурманской
области оказались чиновники-туристы и
рабочие-вахтовики. О создании условий
для местных жителей – о росте наших
зарплат и создании новых рабочих мест
никто не думает.

Рабочие места – северянам,
а не гастарбайтерам!

Так справедливо!
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Один из самых уважаемых людей Мур-
манска, почетный гражданин города-героя
Владимир Ильич Горячкин написал статью
о том, что творится в Мурманской области
в последние годы. Он опубликовал свои
заметки в социальной сети. Десятки тысяч
северян прочли эту статью и оставили
сотни откликов.

Мы тоже не смогли остаться равно-
душными к этой статье. Во-первых, гигант-
ский управленческий опыт Владимира
Ильича позволяет ему видеть самую суть
проблем. А во-вторых, Горячкин бес-
страшно говорит ту самую правду, о ко-
торой большинство нынешних регио-
нальных политиков и чиновников даже
думать боятся. Предлагаем вам озна-
комиться с его заметками и сделать
свои выводы.

МИнусы И Плюсы

Статья, которую я пишу, названа
«Хотелки». почему? потому, что мне
самому хочется разобраться в том, что
же происходит в нашей области? уж
очень много непонятного.

думаю, прав народ, когда говорит,
что любая новая власть почти всегда
хуже предыдущей. Молодой губерна-
тор в предвыборный период понра-
вился людям своей энергией, демокра-
тичностью, обещаниями изменить
жизнь северян к лучшему. и я, старый,
тоже чуть не принял все это за правду.

но кое-какие сомнения оставались.
настораживало то, что претендент на
самый высокий пост в области был
молод и не имел понятия о людях Се-
вера. впрочем, эти недостатки попра-
вимы: повзрослеет и поймет. Хуже то,
что настоящей работы претендент не
нюхал, а занимался только контролем.
а это уже большой минус. но с этим
тоже с помощью специалистов можно
было как-то совладать, если окружение
– квалифицированные и опытные
люди. а тут уже у многих появились
сомнения. та команда, которую губер-
натор представил как «команду пере-
мен», состояла из молодых женщин,
явно не имеющих опыта практического
управления в таких объемах. наша про-
мышленная область к этому времени
уже познала женское управление, и
этот опыт далеко не всем понравился,
хотя губернатор была своей. Мурман-
чанкой. поэтому появление мужика у
власти посчитали большим плюсом.

ТОТАльнАя зАМенА

Мне лично не понравилась его ма-
нера постоянно, со второго дня пребы-
вания в области, подчеркивать с дет-
ской непосредственностью, что мы –
северяне и живем в суровых природ-
ных условиях Заполярья. кроме своего
кабинета, в ту пору он еще ничего не
видел, но труда своих предшественни-
ков уже не замечал и планировал с
разбегу переделать все, что было соз-
дано до него многими поколениями.
он даже не понял, скольких людей ос-
корбил.

Свои сомнения хочу начать с глав-
ного, то есть с команды. команда – это
коллектив людей, единомышленников,
связанных одной целью, которой надо
добиться качественно и в определен-
ные сроки. команда предполагает кол-
лективную ответственность за реше-
ние задачи.

примером может служить работа
мурманского горисполкома в совет-
ское время. Специалисты подбирались
годами из самых квалифицированных
работников, прошедших школу про-
изводственной деятельности. Это был
штучный товар, если так можно выра-
зиться. работники самостоятельно

рассматривали любые вопросы по
своему направлению и ответственно
принимали верные решение. они были
не только чиновниками, но и людьми,
имеющими большой жизненный опыт
работы на Севере. именно под руко-
водством таких людей построили на
кольском полуострове город-герой
Мурманск, 16 городов и десятки по-
селков городского типа, уникальные
промышленные комбинаты, порты,
электростанции, железные и автомо-
бильные дороги, аэропорты и другие
объекты. всего не перечислить.
область была одной из самых эффек-
тивно развивающихся в Советском
Союзе.

неплохо было бы продолжить эту
тенденцию, но последовала ничем не
обоснованная тотальная замена всех
специалистов на людей, которые не
имели понятия о кольском Заполярье.
некоторые из них и слово «Мур-
манск», вероятно, увидели впервые на
здании аэропорта в Мурмашах.

приезжая бригада принялась все
менять. доходило до смешного и горь-
кого: люди путались в названиях, не
знали, где находятся города и поселки,
судьбу которых им предстояло решать.
я уж не хочу вспоминать о «губерна-

торской скамейке», которая стала
главным творением «команды» за два
года и над которой не смеялись только
те, кто ее не видел. а уж над восемью
грамматическим ошибками в трех
предложениях областного министра
образования смеялись даже школь-
ники. Можно ли верить таким спецам?

нАДОеДлИВый слОГАн

Слоган «на Севере – жить» почти
насильно внедряется повсюду. веро-
ятно, задумка была верная. но ведь не
зря говорят, что благими намерениями
вымощена дорога в ад. область, кото-
рая еще недавно насчитывала 1 мил-
лион 200 тысяч человек, потеряла
почти 500 тысяч жителей. только в
2020 году из региона выехали 8540 че-
ловек (рекорд за последние семь лет!).
уезжают в основном молодые работо-
способные люди. как они говорят, им
в Мурманске нечего ловить.

рекорд отъезда во многом объ-
ясняется тем, что уничтожены многие
направления экономики области,
прежде всего ее локомотив – строи-
тельство. даже главная в Мурманске
рыбная отрасль потеряла свою привле-
кательность, корабли ушли из мурман-
ского порта в другие страны. взамен
северянам предлагается «скамеечный
рай». Может, потому у молодежи, а она
у нас талантливая и умная, и нет веры в
мифические «прорывы». интуитивно
чувствуют, что «команда перемен»
ведет не к прорыву, а к обрыву.

и снова вернусь к кадрам и сло-
гану. из «команды перемен» за два
года покинули Север более 30 чело-
век. подчеркну, что это высшее звено
руководителей с приличным денеж-
ным содержанием: подъемные при
вступлении в должность, выплата по-
лярных надбавок с первого дня ра-
боты (не знаю, на каком основании,
ведь в советское время подобная
льгота давалась только через пять
лет работы на Севере), оплата аренды
жилья, выходное пособие при уволь-
нении и запись в трудовой книжке о
том, что ты – руководитель област-
ного уровня. а если попал в любим-
чики, то независимо от того, как и
сколько времени ты работал, полу-
чишь миллионные премии по итогам
года.

И ОБЕЩАЛКИ
ХОТЕЛКИСуровая правда

от почетного
гражданина
города-героя
МурМанСка
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Это как же надо работать, чтобы, не
работая на результат, получать мил-
лионы?! Действительно, талантливая
команда. Надо уметь, ничего путного
не сделав, не выполнив своих обеща-
ний, обогатиться за счет бюджета, то
есть за наши налоги, и «с болью в
сердце» быстренько покинуть родной
и близкий им Север. Это уже какая-то
кормушка получается.

ГЛАДКО БЫЛО НА БУМАГЕ

Давайте вспомним некоторые
планы «команды перемен». Если я что-
то позабыл, дополните сами.

В декабре 2019 года правительство
Мурманской области утвердило стра-
тегический план «На Севере – жить.
2030». Разрабатывали вроде бы долго
и тщательно, с приглашением жите-
лей. Считается, что 27 000 мурманчан
участвовали в его разработке, в чем я
сомневаюсь.

На представленных картинках –
люди в застекленных интерьерах на
фоне зелени в шортах и купальниках.
В Мурманске. Такие картинки допу-
стимы в студенческих работах. А на
уровне документов это уже похоже на
лапшу на ушах. Кстати, на это обратил
внимание и Владимир Владимирович
Путин в одном из своих выступлений,
предупредив, чтобы к нему поменьше
приносили подобных рисунков. Ведь
истина старая: «Гладко было на бу-
маге, да забыли про овраги, а по ним
ходить!».

Итак, о сказках-»хотелках»:

И для реализации даже этих сказок
в области нет главного – строитель-
ного комплекса.

С НЕБЕС НА ЗЕМЛЮ

Мне кажется, что «команде пере-
мен» следует прекратить заниматься
маниловщиной, а спуститься с небес
на грешную землю. К примеру, про-
должить практику приведения в по-
рядок дворовых территорий, дорог и
улиц городов. Ужесточить требова-
ния к жилищным и коммунальным
службам.

Областному правительству следует
решить вопросы строительства город-
ских канализационных очистных со-
оружений Мурманска, так как про-
блемы экологии Баренцева моря скоро
встанут на повестку дня. Вместе с го-
родом следует разобраться с транс-
портной схемой Мурманска, так как в
связи с увеличением количества
транспорта город может встать в
одной большой пробке.

Если нет большого строительства
(а его, похоже, уже не будет никогда),
надо заняться вплотную капитальным
ремонтом домов, обратив внимание на
кровли, водостоки, фасады.

Понятно, что современную моло-
дежь привлекают «хотелки» с их кажу-
щейся современностью, а не рутинная
проза жизни. Для молодежи важен ри-
сунок на крышке канализационного
люка, а для старших важно, чтобы ка-
нализация хорошо работала. Разные
интересы, и нужно, чтобы губернатор и
его команда нашли баланс этих инте-
ресов.

Уверен, что с «хотелками» пока
стоит повременить. Доведите хотя бы
одно дело до конца. Если выполните
хотя бы тот минимум, о котором я на-
писал, то люди будут вам благодарны
и, возможно, забудут ваши сказки как
страшный сон.

Почетный гражданин
города-героя Мурманска

Владимир Ильич ГОРЯЧКИН.

Фото из сети Интернет.

«Новый Мурманск на Абрам
мысе». Сказка была расска-

зана даже президенту. И тишина.
Даже мертвые с косами не стоят.
Ни тебе кампусов, ни мировых кон-
грессов и, главное, никакой ответ-
ственности за свои слова.

Реновация Больничного го-
родка, с которой носятся, как

уже с почти реализуемым про-
ектом.

Реконструкция Долины Уюта,
распиаренная на весь мир

без учета мнения жителей города.

Пресловутый ковидный гос-
питаль, куда вложили около

миллиарда и где не вылечили ни
одного больного.

Искусственное солнце –
сказка народов Севера в

новом прочтении.

Разработка дизайн-кодов для
Мурманска и городов области

– дело интересное, но не первооче-
редное. Да и выбранный без кон-
курса исполнитель работ – дизай-
нер Артемий Лебедев, который од-
новременно является популярным
блогером (кто его не слышал – по-
слушайте), внушает беспокойство.
Какую культуру привнесет в город
такой «искусствовед»?

«Новый Мурманск» на терри-
тории Мурманского судоре-

монтного завода Министерства
Морского Флота СССР. Это пример
абсолютной непродуманности раз-
мещения зоны отдыха там, где
завтра, с учетом развития Север-
ного морского пути, возможно, при-
дется ремонтировать и даже
строить новые суда. На этой терри-
тории имеются глубоководные
причалы и сложные производства,
которые строились годами. Делать
здесь «скамеечный рай» просто
преступно.

Реконструкция площади Пять
Углов. Не время. У города

есть более важные проблемы и за-
дачи. Об этой «хотелке» за послед-
ний год много написано. В сотый
раз прошу не ломать то, что вы не
создавали.

БОЛЬШОЙ
ОБМАН
КАК ПЕРЕД ВЫБОРАМИ
ОБЯЗАННОСТЬ
ПРЕВРАЩАЮТ
В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

В начале августа официальные СМИ региона облетела радостная новость об оче-
редном «достижении» регионального правительства. Сообщалось, что в 29 много-
квартирных домах Ленинского округа Мурманска началась модернизация системы
горячего водоснабжения.

Преподносится это с большой помпой как прорыв в ЖКХ и решение серьезнейшей
проблемы. Однако на самом деле все обстоит несколько иначе. Если разобраться, то
никаким прорывом здесь и не пахнет, а имеет место весьма неубедительная попытка
уйти от ответственности за неисполнение требований федерального законодатель-
ства.

Плохое качество горячей воды, действительно, – одна из самых серьезных и за-
старелых проблем не только в Ленинском округе Мурманска, но и в других городах
нашей области. В Ленинском округе в большинстве домов еще с советских времен
установлена открытая система горячего водоснабжения. Это значит, что в краны по-
ступает та же вода, что используется в системе отопления, – с соответствующим гни-
лым запахом и цветностью.

Конечно же, вода такого качества не должна поступать потребителям. И поэтому
еще в 2011 году в федеральный закон «О теплоснабжении» была внесена норма о
том, что все дома в РФ должны быть переведены на закрытую систему горячего во-
доснабжения. 10 лет (!) было дано на выполнение этого требования.

А сейчас срок истекает. В законе сказано: «с 1 января 2022 года использование
централизованных открытых систем теплоснабжения (горячего водоснабжения) для
нужд горячего водоснабжения, осуществляемого путем отбора теплоносителя на
нужды горячего водоснабжения, не допускается» (ст. 29 ч. 9 закона «О теплоснабже-
нии»).

Таким образом, не 29 домов в Ленинском округе, а ВСЕ дома в Мурманской обла-
сти с открытой системой до конца этого года должны перевести на закрытую систему
горячего водоснабжения.

Таких домов в нашем регионе сотни, может, даже тысячи. Они есть в большинстве
муниципальных образований. И почти все обслуживаются одним крупным областным
теплоэнергетическим предприятием – АО «Мурманэнергосбыт».

В этой ситуации больше всего раздражает не только то, что в очередной раз у
нас в Мурманской области провал и срыв всех возможных сроков пытаются пред-
ставить как некое достижение, успех и заботу о гражданах. Хотя хвастаться в дан-
ном случае совершенно нечем. Цинизм ситуации в том, что опять все подогнали к
выборам. Занавес.

Надежда СЕРЕГИНА.

1.

2.

3.

4.

5.
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Так справедливо!

Грязную воду -
в квартиры
чиновников!



Инициировала исследование член Совета Федерации
РФ Татьяна Алексеевна Кусайко. Бывший врач нахваталась
за пять лет сенаторства умных слов, поднаторела, вот и
шпарит, как по писаному: масштабное, арктические реше-
ния, актуализировать.

Почему засуетились только сейчас? Ведь в медицине
уже много лет почти все трещит по швам, и не первый год.
Дооптимизировались, потом спо-
хватились, прослезились, и решили
актуализировать. Тему медицины
уже много лет актуализируют в
своих многочисленных письмах и
жалобах в самые разные инстанции
жители всех городов и поселков
Мурманской области. Да и сами ме-
дики тоже неоднократно сигнализи-
ровали, что отрасль не в порядке.
Но те, кому по должности положено
руководить региональной медици-
ной, почему-то не вняли гласу на-
рода, а затеяли свое масштабное исследование. Небось, на
масштабные опросы потратят очередные миллионы рублей.

А мы и сами уже без всяких дорогостоящих исследова-
ний актуализировали, что основной проблемой нашей ме-
дицины является катастрофическая нехватка кадров во
всех звеньях здравоохранения. И открытие медицинского

факультета в МАГУ, и программа «Арктический доктор»
проблему решить не могут. А далее все проблемы нашей
медицины превращаются в снежный ком, который катится
с горы со всё нарастающей скоростью. Отсутствие узких
специалистов порождает невидимые очереди, в которых
мы вынуждены стоять иногда месяцами. Руководители хва-
стаются новой медицинской техникой и внедрением совре-

менных технологий, но главный вопрос
– кто, при отсутствии специалистов,
будет использовать эту технику и при-
менять современные технологии?

С другой стороны, чиновники всех
мастей радостно рапортуют об успехах
по расширению кладбищ во многих му-
ниципалитетах области. Радует и то, что
в погребальном бизнесе появился
новый вид услуг, и нам теперь стала до-
ступна кремация.

Да и вообще кладбищенская тема
теперь в бюджетном приоритете у вла-

стей региона – на строительство кладбищ в Мурманской
области денег выделят больше, чем на строительство
жилья.

На строительство и реконструкцию кладбищ выделено
234,8 миллиона рублей. А на строительство жилых домов
(99 квартир) 231,2 миллиона рублей.

Удивительно, но обе статьи расходов в презентации
правительства Мурманской области обозначены в катего-
рии «Улучшение жилищных условий граждан». Это уже
предел цинизма.

Только дурак не поймет, почему сенатор Кусайко и
власть инициировали своё масштабное исследование о
состоянии системы здравоохранения накануне широко-
масштабных выборов, которые состоятся уже через три
недели.

Так же, как организованный якобы Татьяной Кусайко
внезапный онко-контроль с участием светил медицины.
Вероятно, организаторы надеются, что столь срочная и
внеплановая забота о здоровье населения приведет к
каким-то результатам.

И легче всего будет по-прежнему не диагностировать
и лечить вовремя, а отправлять в последний путь. Меньше
народа – больше кислорода. Потом, может быть, кто-то из
«слуг народа» всплеснет руками: «Печешься, заботишься
об их здоровье, а они мрут, как мухи, и даже спасибо не
скажут».

На Севере – жить? На Севере – жуть!
Александр ЗАВАРЗИН.

Карикатура Алексея Меринова из сети Интернет.

В Мурманской области инициировали масштабное исследование о состоянии и потребностях системы здравоохра-
нения региона. Говорят, что исследование уже ведется в рамках проекта «Арктические решения». И проект призван ак-
туализировать тему медицины в стратегии «На Севере – жить!».
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Мурманские рыболовы народ актив-
ный. Рыболовы-любители, пожалуй, един-
ственное сообщество граждан, которые
умеют и не боятся отстаивать свои права.
Они быстро организуются, знают куда об-
ращаться за советом и главное – не бо-
ятся протестовать против бездействия
властей или беззакония.

Например, минувшей зимой депутату
Мончегорского горсовета, руководителю
фракции «Справедливая Россия» Павлу
Девяткину начали поступать звонки и об-
ращения от встревоженных горожан. Их
взволновала ситуация с попытками созда-
ния промышленных рыбопромысловых
участков на озере Имандра - в излюблен-
ном месте массового отдыха жителей и
рыбаков-любителей. Предполагалось, что
участки будут реализованы под промыш-
ленное рыболовство. Для рыболовов-лю-
бителей, да и для всех жителей, это озна-
чало одно - рыболовство для своих нужд
будет невозможно. Недалеко от этого
крупнейшего водоёма находятся Олене-
горск, Мончегорск, Кировск и Апатиты, По-
лярные Зори. А это значило - могут по-
страдать интересы десятков тысяч севе-
рян. Естественно, что такие планы вызвали

у граждан вполне оправданные серьезные
опасения.

Павел Девяткин сразу понял, на-
сколько серьезной может быть проблема.
Дело в том, что изменения в законода-
тельной базе позволяют практически
любой водоём Мурманской области по-
делить на отдельные рыболовные уча-
стки, на которых может быть организо-
ван рыбный промысел. При этом постра-
дают простые граждане – любители от-
дыха на воде, рыболовы с удочками и
даже те, кто проводит время в лодочных
походах.

На основании обращений жителей
Мончегорска Павел Девяткин проделал
большую работу – обратился в профиль-
ное министерство, подклю-
чил к проблеме обществен-
ность. Результат – депутат
подготовил обоснования
двух проектов постановле-
ния главы администрации
города Мончегорска, а
также главы города. В них
говорилось о недопустимо-
сти организации рыбопро-
мысловых участков в ме-
стах массового посещения

жителей, а также, с учетом резко негатив-
ного мнения населения по данной про-
блеме в целом, – о недопустимости созда-
ния любых подобных рыбных промыслов.
Также Павел Девяткин направил свои за-
мечания и предложения в профильные ми-
нистерства.

В конце апреля этого года была пред-
принята вторая попытка организации ры-
бопромысловых участков, которые в этот
раз предлагалось создать в акватории
между Оленегорском и Мончегорском, а
также между Мончегорском и Апатитами.
И вновь Павел Николаевич направил в
адрес главы администрации Мончегорска,
в министерство инвестиций, развития
предпринимательства и рыбного хозяй-
ства Мурманской области обращения-об-
основания о недопустимости таких дей-
ствий. В полученном ответе из профиль-
ного ведомства сообщалось, что замеча-
ния депутата учтены, а, значит, позиция
жителей по данному вопросу будет услы-
шана и учтена.

Как и большинство жителей Мурман-
ской области, Павел Девяткин убежден,
что правила организации и работы таких
рыбопромысловых участков сейчас не от-
работаны и несовершенны, а законода-
тельная база требует доработки при уча-
стии широкой общественности и экспертов
по этой теме из-за риска истощения при-
родных водных ресурсов.

Надежда МИХАЙЛОВА.
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КАК В МУРМАНСКОЙ ОБЛАСТИ ЗАЩИТИЛИ
ПРАВА ЛЮБИТЕЛЕЙ РЫБНОЙ ЛОВЛИ

Команда «Справедливой России»

ПАВЕЛ НИКОЛАЕВИЧ ДЕВЯТКИН
Проживает в Мончегорске, преподает в Мончегор-

ском политехническом колледже. С 2013 года яв-
ляется депутатом Совета депутатов Мончегорска. С
2018 года – председатель постоянной комиссии Со-
вета по вопросам нормотворчества и местного само-
управления. Руководитель фракции «Справедливая
Россия» в горсовете.

Вместо медицины и жилья –
РАСШИРЕНИЕ КЛАДБИЩ
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